

11-6
22-13

DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD.

MEMORANDUM.

México, D. F., agosto 31 de 1964.

73

MOVIMIENTO DE LIBERACION NACIONAL.- De las 20.30 a las-
22.45 horas de hoy, en el local que ocupa esta Organización, ubi-
cado en República de El Salvador No. 30, Desp. 301, tuvo lugar --
una reunión de 35 (TREINTA Y CINCO) personas, que discutieron el-
tema "Análisis de la Prensa Nacional".

Esta Mesa Redonda fue presidida por los periodistas JO-
SE LUIS PARRA, de "El Universal", ex-Secretario General del Sindi-
cato Nacional de Redactores de Prensa y RAMON PIMENTEL, de "Pren-
sa Latina". Estuvieron presentes el Lic. ARMANDO CASTILLEJOS y -
LUIS PRIETO REYES.

JOSE LUIS PARRA hizo un examen de la actuación de todos
los periodistas en el país, diciendo que hay que terminar con los
redactores "mercenarios" porque desorientan a la opinión pública;
que muy pocos periodistas son los que laboran con valentía ante -
los diversos problemas del País, que hay muchos a los que le úni-
co que les importa, es cubrir sus fuentes de información, callan-
do todo lo que saben, a cambio de jugosas cantidades de dinero, -
como el caso de CARLOS DEMEGRI, BARRIOS GOMEZ y otros que están -
"al servicio del Gobierno, que tiene controlada a toda la prensa-
ya que la P.I.P.S.A., que es del Gobierno, es la que distribuye -
el papel a un costo verdaderamente regalado, no obstante lo cual,
muchas empresas periodísticas llegan a adeudar cantidades por ---
cientos de miles de pesos, viéndose obligadas a publicar lo que -
el Gobierno quiere". Agregó que inclusive a periódicos que tie-
nen poca fuerza, se les da la facilidad de que su dotación de pa-
pel sea mayor que sus necesidades, con lo que se fomenta el "mer-
cado negro" hacia los países latinoamericanos. Terminó diciendo-
que la prensa nacional estará corrupta, porque a todos los perio-
distas lo único que les interesa es ganar dinero, lo que se fomen-
ta porque los sueldos son modestos y tienen que recurrir a las en-
tradas extras.

RAMON PIMENTEL, en su turno, hizo referencia a la X Con-
ferencia del Sindicato de Redactores de la Prensa, que tuvo lugar
en Morelia, Mich., haciendo hincapié en que en todas las empresas
periodísticas debe de haber un contrato colectivo de trabajo, --
pues son pocas las compañías que laboran mediante este sistema; -
que el Sindicato actual luchará por dar de baja de su seno, a to-
dos aquellos periodistas que mediante ediciones de pequeñas publi-
caciones, logran hacer un negocio personal, vendiendo credencia-
les de periodistas, con un valor hasta de \$ 3,000.00, con lo que
invaden al país con falsos redactores; que entre las 4,000 indus-
trias periodísticas que operan en el país, contándose los diarios
importantes y los de menor circulación, se estima una población --
de 200,000 periodistas, de los cuales sólo unos 30,000 son efec--

7-6-64

74^{2.}

tivos, pero no todos éstos están inscritos en el Sindicato Nacional de Redactores de la Prensa.

Durante su disertación, atacó la actuación del Gobernador de Chihuahua, Gral. PRAXEDES GINER DUEÑA, considerándolo como un "gorila en potencia", palabras que se deben a que en la X Conferencia ya mencionada, una "periodista progresista" fue amenazada por ese Gobernante, con aplicarle el Art. 33 Constitucional, - "siendo tanta la ignorancia del Gral. GINER, que no sabe que ese artículo únicamente pueda aplicarse a los extranjeros", según --- afirmó el orador, quien agregó que al platicar con unos redactores de prensa, que le manifestaron que tal disposición no podía aplicarse, les contestó que "debería haber un artículo 33 local".

Siguió diciendo que el Sindicato lucha por la libertad de los "presos políticos y la erradicación de la sanción establecida en el Art. 145 del Código Penal, sobre disolución social"; - que actualmente, el Sindicato Nacional de Redactores de la Prensa está organizando una Convención de periodistas latinoamericanos, - para tratar todos los problemas que atañen al desenvolvimiento de sus respectivos pueblos; que los problemas por los que atraviesan los "periodistas progresistas" de los países del Sur, son muy similares a los de los mexicanos.

Por otra parte, en el mismo local del M.L.N. se está presentando actualmente una exposición del "Checoslovaquia en su lucha contra el Nazismo".

Se sabe que la tribuna de este Movimiento, en los días subsecuentes, se dedicará a examinar el próximo Informe Presidencial.

Respetuosamente.
EL CORONEL D. E. M.
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.

MANUEL FABEL ESCAMILLA.